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精选层星宿股首秀现分化行情

Laozhou�talking
老周侃股

理性看待科创板个股解禁潮
周科竞

精选层开市

7月27日，全国股转公司举行精选层设立

暨首批企业晋层仪式，随着开市的钟声响起，

首批精选层星宿股正式开市交易。这也宣告

了新三板历史性一刻的到来。交易行情显示，

32只精选层星宿股集体高开亮相。

开市仪式上，北京市常务副市长崔述强

表示，新三板是重要的全国性资本市场，精

选层的设立标志着新三板深化改革迈出了

重要步伐。下一步将以新三板改革为契机，

着力打造更加开放包容的金融环境，继续全

力支持、配合证监会推动新三板改革发展，

支持新三板成长为具有创新力、竞争力和影

响力的市场。

精选层作为新三板深改的重要一环，其

正式开市具有重要意义。证监会副主席阎庆

民指出，设立精选层是新三板的里程碑事件，

证监会将着眼于构建具有中国特色的多层次

资本市场，坚持市场化、法治化、国家化方向，

进一步推进注册制、交易结算等基础制度改

革，创新融资产品和工具，做精做细精选层，

统筹推进精选层、创新层和基础层协同发展，

强化市场监管和风险防范，不断提升新三板

市场的辐射力、吸引力和竞争力。

全国股转公司董事长谢庚也表示，精选层

设立是多层次资本市场的重要组成部分。新三

板全面深化改革将有助于提升新三板服务中

小企业的能力，使改革效应得到释放。全国股

转公司将坚持建制度、不干预、零容忍的态

度，持续优化市场生态，建立一个公开、透明、

规范、有活力、有韧性的新三板市场。

仅三成个股收盘飘红

集体高开亮相后，32只精选层星宿股出

现分化，多家公司股价破发，不过，跌幅均较

盘中最大值收窄。截至当日收盘，32家公司

中，除一家公司平盘收盘外，有10家企业收

涨，飘红率为32.26%。另外21家公司则收盘下

跌，超六成个股破发。

具体来看，7月27日，首批精选层星宿股

集体晋层交易，32家公司全部高开，永顺生

物、同享科技两家公司更是高开超过100%。

北京商报记者经过统计发现，高开幅度超过

20%的达到16家，占比达到一半。

不过，开盘不久，32家公司股价出现明显

分化，部分个股破发。多只个股更是因跌幅较

大触发临停机制。诸如，泰祥股份7月27日高

开3.47%，开于16.99元/股，之后，公司股价下

挫，盘中跌63.28%，触发临停机制。根据规定，

在不设涨跌幅期间，盘中股票价格较当日开

盘价上涨或下跌达到或超过30%、60%的，股

票盘中临时停牌10分钟。除泰祥股份外，佳先

股份、流金岁月、大唐药业均触及临停，盘中

一度跌27.58%、27.58%、27.59%。截至当日收

盘，泰祥股份、佳先股份、流金岁月、大唐药业

下跌幅度均有所收窄。

与上述个股盘中跌幅较大一度临停不同，

永顺生物、同享科技等个股盘中仍强势大涨。

截至收盘，永顺生物、同享科技等10只个

股飘红收盘，其中，同享科技涨幅居首，达到

55.4%，永顺生物次之，上涨39.86%。森萱医

药、殷图网联、贝特瑞分别上涨17.59%、

12.22%、10.43%。

21只收跌股中，泰祥股份收跌幅度最大，

达到20.83%。恒拓开源、建邦股份、流金岁月跌

幅居前。上述3家公司均收跌20%左右。针对晋

层首日股价表现相关问题，北京商报记者致电

泰祥股份进行采访，对方电话未有人接听。

整体来看，10家公司精选层交易首日成

交金额超过亿元，贝特瑞成交金额最高，达到

8.46亿元。

值得一提的是，当日涨幅居前的同享科

技持股5%以上股东上海宝源胜知投资管理

有限公司（以下简称“宝源胜知”），出现违

规减持情形。全国股转公司重拳出击，开出

精选层首张“罚单”，对宝源胜知采取出具

警示函及限制证券账户交易3个月的自律

监管措施。

“对于持股达到一定比例的投资者和董

监高等特定人群，全国股转公司进行重点监

控、事前提醒，对于违规减持行为进行从严监

管，全力保障中小投资者的合法权益。”全国

股转公司相关负责人表示。

市场充分博弈结果

据了解，精选层采用市场化定价，提供了

直接定价、竞价和询价三种定价方式，通过制

度安排引导市场主体充分博弈。对于精选层

开市首日部分个股出现破发的情况，多位业

内人士表示，这系市场充分博弈的结果。

“由于精选层公司新股中签者分散度高、

流通老股较多，发行定价水平与市场认可度

存在差异，股价出现剧烈波动甚至跌破发行

价都是正常现象。”北京一位私募人士分析。

对于这种情况，该私募人士表示，市场应该用

更成熟的心态去看待破发。他认为，市场化的

发行定价方式，就是不对新股发行定价设置

限制，真正把价格的决定权交给市场，充分发

挥机构投资者的专业能力。破发体现了二级

市场投资者对非理性定价的约束，是市场充

分博弈的结果，是市场价格发现功能的体现，

充分体现了改革市场化方向的正确性。

该私募人士进一步表示，允许股票破发

是市场走向成熟的标志之一，纳斯达克、港交

所等市场都存在一定比例的首日破发，沪深

市场在从主板到创业板、科创板的发展过程

中，随着市场逐步成熟，市场对于新股破发的

认识也愈发理性。

对于投资者而言，上述私募人士建议，投

资者应该理性投资。从科创板到新三板精选

层，陆续出现的破发现象充分揭示了市场

化定价机制下新股市场的风险，投资者是

时候摒弃“新股不败”的固有思维，回归价

值投资理念。

另外，针对精选层开市首日的股价表现，

东北证券研究总监付立春分析，一方面，新三

板之前开户、投资和新股认购当中十分火爆，

在充分市场化的机制下，可能导致部分股票

价格高估，在二级市场开市后价格向理性回

归。另一方面，新三板企业数量非常多、差异

性非常大，在成长的不同阶段也存在着不确

定性。企业原有股东、机构投资者、个人投资

者对企业的判断方法和结论不一致。在更加

市场化的限售机制下，部分投资者可能选择

离场。付立春表示，整体而言，这是新三板市

场化包容性的结果，对新三板精选层等不能

固守原有股市观念，应该更加开放。

资深投行人士王骥跃亦表示，新三板精选

层开盘普遍高开低走，大面积破发，也是在意料

之中。个别公司吸引资金过亿甚至几亿，这其实

可能是一个市场更合理的结果。

在银泰证券股转系统业务部总经理张可

亮看来，精选层的发行才是真正的市场化发

行，才是最彻底的改革。最核心的设计就是持

股10%以下的老股不限售，这就可以用市场

化的力量来限制新股开盘后暴涨，然后阴跌

的走势。“今天的开板，完美演绎了这一制度

改进为新股发行所带来了历史性改变。各参

与方，要从A股逻辑中走出来，尽快领会精

选层新股发行制度改革逻辑的转变，适应市

场的变化，相信精选层各方参与者会越来越

理性，中国的资本市场也会越来越理性。”张

可亮补充道。 北京商报记者 高萍

近期， 首批上市的科创板个股陆
续出现股东密集减持预告， 相关股票
在二级市场短期也出现一定的承压走
势。投资者对此应该理性看待，并非大
股东减持过后科创板个股就没有投资
价值，很多股东为财务投资者，他们的
目的就是上市后套现， 对于优质公司
而言，并不影响中长期走势。

股票上市的目的是什么？ 很大一
部分是为了获得更多的现金， 上市公
司可以通过IPO获得现金，而大股东获
得现金最直接的方式就是减持股份。
虽然不减持股份的大股东值得投资者
赞美， 但是减持股份的大股东也无可
厚非，毕竟这是人家的权利。

不过， 大股东减持股份势必会遭
到小股东的反感， 而小股东买入股票
的价格成本要远远高于大股东， 所以
小股东对于股价的敏感程度要远远高
于大股东。 即当大股东发布减持预案
的时候，小股东会考虑用脚投票，或者
用肩膀扛住股价，但对于大股东来说，
股价高一点或者低一点， 减持都不会
有所犹豫。

那么问题来了， 既然大股东减持
股份不可阻挡， 中小投资者应该如何
应对，是用脚投票还是继续持有？本栏
认为这还要看上市公司的基本面以及
投资者买入股票的目的， 以及减持的
股东是控股股东还是财务投资者。

科创板公司的平均业绩水平一般
不如主板公司， 它们的优势在于未来
的发展， 那么投资者就很难用市盈率
标准来评价自己要不要继续持有股
票。 但是投资者可以比较清晰的知道

自己买入这家公司股票的目的， 如果
是因为投资者看好这家公司的未来发
展， 那么投资者就可以偏向于继续持
有， 但是如果仅仅是为了投机炒作它
的股价波动， 那么投资者还是应该偏
向于用脚投票。

另外， 还要看减持股份的是控股
股东还是财务投资者。 从目前科创板
的情况看， 股票上市最久的也就刚满
一年， 减持股份的基本上是财务投资
者， 这些财务投资者当初成为股东的
目的就是为了有朝一日在二级市场高
价减持股票。 现在他们集中发布减持
预案， 投资者能够理解的含义最多是
公司股价并未低估， 财务投资者没有
惜售。所以在本栏看来，如果投资者真
的看好上市公司的未来业绩成长，就
可以考虑继续持有， 没必要因为大股
东减持而动摇持股信心， 而如果并不
特别看好上市公司的未来发展， 还是
应该选择财务投资者达到减持条件却
没有减持的公司， 因为这样的财务投
资者可能暗示了一件事情， 就是这家
公司的股价被低估了。

事实上，对于大股东减持的问题，
主板存在着控股股东减持的情况，这
样的公司或许有少许控股股东缺钱的
情况， 但事实上控股股东缺钱可以用
质押股票贷款或者大比例现金分红解
决。 但是控股股东依然要减持股票的
话， 即使大股东没有明确表示不看好
未来发展，也含有股价高估的倾向，对
于这类公司， 投资者还是要尽可能的
小心谨慎，没有足够充分的理由，没必
要继续持有股票。

杨子家族新动作：欲将巨力能源置入巨力索具
北京商报讯（记者 董亮 马换换）作为杨子

家族实际控制的上市公司，巨力索具（002342）

在资本市场上的一举一动都颇受投资者关注。

7月27日晚间，巨力索具披露的一则发行股份

购买资产公告吸引了市场目光，公司控股股东

巨力集团有限公司（以下简称“巨力集团”）欲

对集团业务进行整合，拟通过公司发行股份购

买资产的方式购买保定巨力能源有限公司（以

下简称“巨力能源”）100%股权，公司股票于7

月28日起停牌。

股权关系显示，此次的拟购标的巨力能源

由巨力索具控股股东巨力集团100%持股，而

巨力集团背后系杨子家族，股东包含杨建忠、

杨建国、杨会德、杨子、杨会茹，上述股东系直

系兄弟姐妹关系，分别持有巨力集团27.5%、

27%、23.5%、17%、5%的股份。作为杨子家族

旗下的主要产业，巨力集团已形成了以索具为

主体的多元化集团公司，现有索具、刘伶醉酒、

新能源、巨力置业、影视传媒五大产业。

巨力索具在公告中表示，上述交易为发行

股份购买资产，构成关联交易，目前交易各方

对本次交易仅达成初步意向，公司与巨力集团

已签署了意向协议。

资料显示，2010年1月，巨力索具在杨子家

族的带领下成功登陆资本市场，截至今年一季

度，公司前十大股东中有7名系杨子家族成员。

具体来看，巨力集团、杨建国、杨建忠、杨会德、

姚军战、张虹、姚香分别持有巨力索具20.03%、

5.21%、5.21%、3.32%、0.38%、0.38%、0.38%的

股份，杨建忠与姚香为夫妻关系，杨建国与张

虹为夫妻关系，杨会德与姚军战为夫妻关系。

杨建国、杨建忠、杨会德、杨子为巨力索具实

控人。

在巨力索具此次置入资产的背后，公司业

绩颓势明显。

财务数据显示，自上市之后巨力索具业绩

呈现逐年走低态势，其中在2010-2016年分别

实现归属净利润约为1.93亿元、1.68亿元、1.21

亿元、7019万元、3224万元、2713万元、2063万

元。在2017年巨力索具出现了上市以来首亏，

当年实现归属净利润约为-1716万元，2018年

公司扭亏为盈，实现归属净利润约为1782万

元，2019年公司实现归属净利润出现微增，达

1823万元。

根据巨力索具最新披露的2020年一季报

显示，公司在报告期内实现归属净利润约为

697万元，同比下降22.84%。针对相关问题，北

京商报记者致电巨力索具董秘办公室进行采

访，不过未有人接听。

截至7月27日收盘，巨力索具最新股价

3.36元/股，公司总市值为32.26亿元。

涉诉讼纠纷 金达莱二度IPO能否过关
北京商报讯（记者 刘凤茹）作为首家公开

表态要上科创板的企业，江西金达莱环保股份

有限公司（以下简称“金达莱”）的上市进程明

显落后。在经历过一次IPO终止后，金达莱IPO

申请于7月28日正式迎来大考。二度闯关的金

达莱能否顺利过关？尚留有悬念。

根据安排，科创板上市委于7月28日上午9

时召开2020年第57次上市委员会审议会议，届

时将审议深圳市科思科技股份有限公司、金达

莱两家企业的IPO申请。其中最受关注的当属

金达莱。

上交所官网显示，今年4月30日，金达莱科

创板上市申请获得受理。时隔一个月后，金达

莱的IPO申请进入问询阶段。

值得一提的是，这并不是金达莱首度冲击

科创板。时间回到2019年3月4日，彼时金达莱

发布公告称拟向科创板发起冲击，也是科创板

规则落地后第一家公开表态欲尝鲜科创板的企

业。2019年4月15日，上交所受理了金达莱的科

创板上市申请。可见金达莱对于上市的迫切。

然而，金达莱的上市之路并不顺利。2019

年11月20日，上交所公告称，因金达莱撤回发

行上市申请或者保荐人撤销保荐，根据《审核

规则》第六十七条（二），上交所终止其发行上

市审核。

自金达莱披露上市的相关信息后，质疑声

不断。从上交所披露的首轮问询问题来看，上

交所对金达莱提出29问，其中包括三类股东、

前次申报、涉及诉讼等问题。

根据招股书披露，金达莱与重庆耐德水处

理科技有限公司、云阳县青江环境综合整治有

限公司存在买卖合同纠纷。对此，上交所要求

金达莱说明重庆耐德案的基本案情、诉讼请

求，补充披露各项诉讼或仲裁的进展（如有）及

对发行人的影响。金达莱方面回复称，报告期

内尚未了结的诉讼、仲裁事项案件涉及的金额

对于公司持续经营及盈利能力均不会产生重

大不利影响。

另外，上交所要求金达莱说明前次问询重

点问题回复是否发生变化及相关变化情况以

及两次申报差异情况及原因。金达莱在首轮问

询回复中称，此次申报的招股说明书、问询问

题回复与前次申报内容的差异主要集中在财

务信息差异、非财务信息差异、此次申报对应

报告期与前次申报不同，导致两次申报文件内

容有所变化三方面内容。

针对公司此前终止的原因、再度冲击科创

板又出于怎样的考量等问题，北京商报记者应

金达莱董秘办公室相关人员的要求，向金达莱

发去采访函。不过，对于相关问题，金达莱方面

并未作出正面回应。

7月27日，精选层正式开市，首批精选

层星宿股集体高开亮相。 值得一提的是，

开盘后不久，32家公司股价出现明显分

化，部分个股下挫触及临停机制，泰祥股

份（833874）更是盘中跌超60%。截至收

盘，32家公司中，仅逾三成个股飘红，超六

成股票出现破发。 业内人士普遍表示，精

选层星宿股首秀现分化是市场充分博弈

的结果， 是市场价格发现功能的体现，市

场应该用更成熟的心态去看待。

部分精选层星宿股7月27日股价表现一览

公司名称 当日涨跌幅 当日成交金额 当日换手率

同享科技 55.4% 1.19亿元 46.28%

永顺生物 39.86%����� 0.89亿元 8.2%

森萱医药 17.59%������� 2.25亿元 43.75%

泰祥股份 -20.83%�������� 0.42亿元 20.04%

恒拓开源 -20.34%������ 0.56亿元 13.29%


